

Aplicado en prekínder, kínder, 1º y 5º básico, y 1º medio:

Denuncian a Junaeb por preguntas “invasivas sobre sexualidad” en cuestionario a apoderados

Se consulta, entre otras cosas, con qué género se identifican los menores. Critican, además, que para responder se debe dar el RUT de los escolares.

ÓSCAR RIQUELME

“En cuanto a su género, ¿su hijo/a se identifica como femenino, masculino, transfemenino, transmasculino, no binario, no sabe, prefiero no contestar, otra?”; “¿Cuántos días a la semana el o la estudiante queda solo/a por más de una hora?”.

Como “altamente invasivas y que vulneran los derechos de los menores” calificó el diputado Mauro González (RN) estas preguntas hechas en la Encuesta de Vulnerabilidad aplicada por la Junaeb, y dirigida a apoderados de alumnos de prekínder, kínder, 1º básico, 5º básico y 1º medio.

“¿Hasta cuándo la Junaeb se mete con la sexualidad de nuestros niños? Hemos recibido denuncias de padres sobre esta encuesta, donde les preguntan sobre el género de sus hijos, niños de primero básico, de quinto básico, si son hombres, mujeres, trans, no binario, e incluso les preguntan el tiempo que el menor pasa solo en su casa”, señaló el legislador, quien subrayó la gravedad de que el cuestionario esté individualizado, al solicitar datos personales como el nombre y RUT de los escolares, lo que, dijo, “aumenta los riesgos de vulneración de la privacidad y la seguridad de los menores”.

Alejandra Jiménez, apoderada de un menor de 11 años en Puerto Montt, comenta que la información les llegó me-

*La identidad de género hace referencia a cómo la persona se siente o se identifica respecto de su género, y esto puede concordar o no con su sexo biológico. La siguiente pregunta tiene como propósito identificar a la población trans y de género no conforme en la comunidad escolar a fin de mejorar los planes y políticas de acompañamiento e inclusión.

11. En cuanto a género, ¿su hijo/a se identifica cómo?: Responde registrando la alternativa correspondiente.

● Seleccione una de las siguientes opciones

Femenino

Masculino

Transfemenino

Transmasculino

No binario

No sabe

Prefiero no contestar

Otra

El cuestionario busca saber el nivel de vulnerabilidad de los escolares.

dante el grupo de WhatsApp del curso, con instrucciones de completar la encuesta con carácter obligatorio. “Son más de 100 preguntas, de las cuales solo el 15% era de alimentación (...). Preguntan hasta cuánto pesó el niño, a qué edad lo tuve, si éramos chilenos, si algún familiar estuvo en la cárcel”, dice, y cuestiona los datos identificatorios (RUT) del estudiante que se deben en-

“Esta mirada no guarda relación alguna con supuestas ideologías, sino exclusivamente con un compromiso profundo con impulsar políticas públicas efectivas, que no dejen a nadie fuera”.

JUNAEB

tregar para ingresar a la encuesta, que está alojada en sistemaencuestas.junaeb.cl/ingreso-apoderados.

La Junaeb indica que la encuesta es voluntaria, que surgió en los años 80 y que “es clave para tomar decisiones de políticas públicas para la infancia”. En ella, afirma, se “abordan las características del hogar, antecedentes de salud del estudiante, aspectos de la crianza, relaciones sociales, estilos de vida, alimentación, entre otros, que aportan datos relevantes para las políticas públicas”.

Agrega que “esta mirada no guarda relación alguna con supuestas ideologías, sino exclusivamente con un compromiso profundo con impulsar políticas públicas efectivas, que no dejen a nadie fuera, y avanzar hacia un país más justo e inclusivo”.